

## Prêts d'honneur, circuit court et convivialité

Initiative vallée de la Drôme était en assemblée générale

Vendredi 23 mai, c'était l'assemblée générale (AG) de l'association Initiative vallée de la Drôme dióis (IVDD) à l'espace Saint-Jean à Crest. C'est la présidente Magalie Granjeon qui animait cette séance. Une cinquantaine de chefs d'entreprise, d'élus ou de représentants d'organismes financiers, de créateurs ou repreneurs d'entreprises, et d'administrateurs lui faisait face. Cette AG conviviale s'est terminée par un chaleureux barbecue.

Créée en 1998, IVDD accorde des prêts d'honneur à taux zéro aux créateurs d'entreprise des trois communautés de communes de la vallée. Elle accompagne gratuitement 175 porteurs de projets, avec un suivi personnalisé et le recours possible à des experts. Cela permet une meilleure « survie » des créations. En 2024, IVDD a reçu 113 projets, accompagné 41 entrepreneurs (19 créateurs, 13 repreneurs et 9 développeurs d'entreprise), accordé plus de 366 000 euros de prêt.

L'association se finance grâce à des subventions obtenues



après d'acteurs privés et publics. À compter de 2026, le Département va supprimer sa subvention de 25 000 euros (plus de 10 % du budget). Pour pallier ce manque, IVDD a déjà entrepris de diversifier son financement : augmentation des cotisations dès 2025, développement du mécénat..

L'association fonctionne aussi grâce à deux salariés et de très nombreux bénévoles. Elle organise deux fois l'an des rencontres réseau ou filière. Elle cherche des lieux atypiques pour accueillir

une quarantaine de participants. À bon entendre ! Patricia Tripotin, des Chocolats Frigoulette, a obtenu en 2024 le grand prix Initiative « O féminin », concours interne réservé aux entrepreneures financées par les réseaux France Active et Initiative France en Auvergne-Rhône-Alpes. Une édition drômoise de ce concours est prévue le 9 octobre prochain à Eurre. Affaire à suivre !

Frédérique Armantine

## Dwatts en assemblée générale à Aouste

L'occasion de faire le point sur les actualités de la coopérative

Après une visite, légèrement pluvieuse, du parc éolien de la Seauve, l'assemblée générale de la société coopérative et opérateur énergétique Dwatts, basé à Die et qui rayonne sur toute la vallée de la Drôme, a réuni une cinquantaine de personnes à la salle des fêtes d'Aouste-sur-Sye le jeudi 22 mai. Au programme : autoconsommation collective (c'est-à-dire l'achat en circuit court de l'électricité), développement des chaufferies bois énergie, complexité de l'éolien citoyen, expérimentation de rénovation énergétique (du tiers-lieu l'Avant-poste à Die) et opérations phares de l'année passée.

Pour soutenir ces actions de terrain, la coopérative met l'accent sur l'animation territoriale. En 2024, l'émission Causons énergies, diffusée sur *Radio Saint Ferréal* et disponible en podcast, a permis d'aborder autrement les enjeux autour des énergies renouvelables.

Ensuite, un moment dédié a permis de débattre de la position de la coopérative vis-à-vis des pro-



jets photovoltaïques au sol dans les espaces naturels, forestiers ou agricoles. Étape importante après plusieurs mois de réflexion en groupe de travail. Un sujet complexe qui oblige à s'intéresser aux enjeux énergétiques, environnementaux et agricoles dans la vallée. La dynamisation d'une plate-forme d'investissement local, pour soutenir les actions de Dwatts tout en donnant du sens à son argent, a été annoncée pour 2025.

En clôture, la députée Marie Pochon a rappelé l'importance des communautés énergétiques, espace de construction d'une production d'énergies renouvelables qui fait sens commun. Des mots qui résonnent pleinement avec l'approche de Dwatts. Un buffet, bien mérité, a permis de continuer les discussions dans une ambiance conviviale.

Dwatts

## Une rencontre avec l'autrice Marion Achard

Les collégiens d'Armorin ont travaillé autour de deux de ses BD



Grâce à notre professeure de français, madame Fabre, nous, élèves de 3<sup>e</sup> 2 et de 3<sup>e</sup> 4 du collège François-Jean Armorin de Crest, avons eu l'opportunité de nous plonger dans la lecture de deux bandes dessinées signées Marion Achard : les deux tomes de *Quand la nuit tombe*, *Lisou* (2024) et *Mylaine* (2025).

Ces œuvres racontent l'histoire de ses deux grands-tantes durant la Seconde Guerre mondiale. Nous découvrons à travers le regard de deux jeunes filles comment, à Grenoble, en 1943, au moment des rafles de juifs, Lisou réussit de justesse à échap-

per à l'une d'entre elles tandis que sa grande sœur Mylaine est déportée au camp d'Auschwitz. Ces deux femmes aujourd'hui âgées respectivement de 93 ans et 103 ans ont pu, grâce à Marion Achard et Tony Galmes (le dessinateur), nous transmettre leur témoignage.

Après avoir lu et étudié ces deux récits, nous avons eu la chance de rencontrer, le 13 mai dernier, Marion Achard au CDI du collège. Lors de la rencontre, elle a répondu à nos nombreuses questions avec bienveillance et intérêt. Cette intervention nous a permis de découvrir l'envers du décor :

nous avons pu comprendre comment elle travaille et ce que cette histoire représente pour elle. Cet échange a été un moment enrichissant et émouvant qui nous a rappelé l'importance de ne jamais oublier ce que ces personnes ont traversé. Nous vous conseillons donc sans hésiter la lecture de ces deux bandes dessinées.

Nous remercions fortement Marion Achard pour son partage et son écoute, ainsi que Lisou et Mylaine pour leur courage et leur témoignage si précieux.

Romane Guillemenet et Mélissa Garcia, élèves de 3<sup>e</sup> 2

## Les collégiens s'essaient à la marche nordique

Le collège Revesz-Long noue un partenariat avec Tour et détours



Pour la troisième année consécutive et à l'initiative de leur professeur d'éducation physique et sportive, la classe de sixième Rando nature environnement du collège Revesz-Long de Crest avait rendez-vous le vendredi 23 mai à la réserve naturelle des Ramières d'Eurre avec des animateurs brevetés bénévoles du club de randonnée, Tour et détours.

En effet, deux d'entre eux ont accompagné les élèves pour

une randonnée, depuis le collège jusqu'au lac des Pêcheurs. Sur place, les attendaient trois animatrices de marche nordique du club et un animateur salarié de la Fédération française de randonnée de la Drôme. Ces derniers les ont d'abord initiés à la pratique de la marche nordique sur un parcours de quelques kilomètres puis invités à participer à des jeux leur permettant de se familiariser avec

des bâtons spécifiques, à des jeux de parcours par équipes qui ont suscité l'enthousiasme des élèves.

En cette fin de matinée ensoleillée, collégiens, enseignants et animateurs ont partagé au bord du lac un pique-nique placé sous le signe de la protection de l'environnement, car la consigne était de réduire au maximum les emballages.

Les collégiens interrogés sur cette expérience ont conclu à un bilan positif et ont exprimé le souhait que cette sixième spécifique soit reconduite l'année prochaine. Ils ont ensuite regagné à pied leur établissement.

Joëlle Rivabelli



**CUISINISTE**  
Z.A La Plaine, 26400 Crest  
04.75.42.52.09  
www.idinterieur.net

## Joies et défis de la parentalité

CapParents accompagne les parents en situation de handicap

En 2012, l'ONU décidait que le 1<sup>er</sup> juin serait la Journée mondiale des parents, pour mettre à l'honneur les mères et les pères du monde entier. Mais être parent ne va pas toujours de soi. Comment changer la couche de son enfant avec un seul bras ? Comment porter son bébé en fauteuil roulant ? Comment savoir si son bébé pleure quand on est sourd ? Autant de questions auxquelles l'équipe mobile de CapParents cœur de Rhône tente de répondre au quotidien.

Créée en novembre 2024, elle aide les personnes en situation de han-

dicap - tout type - ou de maladie invalidante, déjà parent ou souhaitant le devenir. Elle travaille dans les départements Rhône, Loire, Drôme, Ardèche et Ain. Financée par l'Autorité Régionale de Santé, elle rassemble plusieurs professionnelles et une paire-aidante (une maman en situation de handicap), ce qui est unique en France. « La sexualité et la parentalité sont encore des sujets tabous dans la société », dit Christelle Rey-Fayolle, éducatrice spécialisée, surtout pour les porteurs de handicap. » Veronika Eppensteiner, sage-femme, et elle habitent la vallée.



Elles aident une vingtaine de célibataires, couples ou familles du territoire. « Nous allons à la rencontre des gens là où ils vivent, pour découvrir avec eux, apprendre ensemble », explique Christelle. Elles interviennent, le plus souvent à deux, travaillent en bonne intelligence et en complément des autres professionnels de santé qui se sentent par-

fois démunis. « Notre rôle c'est de soutenir les parents dans leurs compétences, mais aussi d'éviter les placements d'enfant, les séparations parents-enfants, et de rassurer les professionnels sur les compétences des personnes ». La confiance, cela se construit avec le temps !

F. A.